Visita a Italia de un grupo de sacerdotes bolivianos

Del 9 al 31 de mayo del 2023

Un camino sinodal entre Iglesias hermanas Misioneras

<Esta firme decisión misionera debe impregnar todas las estructuras eclesiales y todos los planes pastorales de diocesis, parroquias, comunidades religiosas, movimientos y de cualquier institución de la Iglesia. Ninguna comunidad debe excusarse de entrar decididamente, con todas sus fuerzas, en los procesos constantes de renovación misionera, y de abandonar las estructuras caducas que ya no favorezcan la transmisión de la fe> (DA 365). Palabras de Mons. Eugenio en ocasión de celebrar los 20 años de vida como Diocesis de El Alto.

El pasado año representantes de la Diócesis de Bérgamo a la cabeza de su obispo Mons. Francesco Beschi realizaron una visita a Bolivia, para celebrar los 60 años de presencia de Misioneros Italianos en Bolivia resaltando la interesante y rica experiencia desarrollada por los mismos. Se realizó la memoria de muchísimas obras sociales y pastorales (hospitales, colegios, ciudad del niño, Comunidades eclesiales de base, parroquias, comedores y muchas obras más) dejando una huella muy profunda en la sociedad boliviana y la Iglesia. La experiencia más profunda fue el estilo de presencia y de testimonio vivido por parte de muchísimos agentes pastorales de BERGAMO que nos han ayudado a vivir y experimentar el espíritu del Concilio Vaticano II como también de las Conferencias latinoamericanas como ser Medellín, Puebla, Aparecida, Santo Domingo reflejado en sus sacerdotes, religiosas y laicos en hacer la opción por los pobres, capacitación del clero local en los Seminarios, estar presente en áreas rurales alejadas, inculturación en la realidad local, llevar adelante parroquias de una forma ejemplar ... Incluso la Iglesia de Bérgamo nos ha regalado 4 obispos y esto es motivo de un agradecimiento a Dios y a la Diócesis de Bérgamo.

Este año una delegación de sacerdotes de la Diócesis de El Alto viajamos a Bérgamo Italia, con el propósito de manifestar nuestra gratitud a la Iglesia de Bérgamo y la misas en la tumba de nuestro Obispo Monseñor Eugenio Scarpellini. Ha sido una experiencia de mucha emoción dado que hemos vivido y experimentado muchas emociones en un país con mucha riqueza cultural.

Primero resaltar el momento muy emotivo, poder visitar la tumba de nuestro obispo Mons. Eugenio Scarpellini en Berdellino un testigo de fe, de compromiso misionero y de trabajo que todos nosotros apreciamos y extrañamos todavía.

Otro motivo de gratitud ha sido la acogida que hemos podido apreciar en los diferentes lugares que hemos visitados sea por los párrocos, como por parte de la gente que hemos encontrado (nos han tratado como huéspedes ilustres con rica comida, sonrisa, apoyo logístico, cordialidad)

También hemos visto con profunda alegría la acogida de nuestros paisanos bolivianos de parte de la Diócesis de Bérgamo en la Parroquia de San Lázaro, nos alegra todo el trabajo y cariño que nuestros hermanos bolivianos tan lejos de sus familias, que por trabajo estén desarrollando una comunidad de vida y apoyo, los animamos a seguir trabajando porque sabemos que hay muchos migrantes en diferentes lugares del mundo. No duden de nuestro apoyo y oración.

Nos ha impresionado muchísimo, la organización parroquial que hemos encontrado en los diferentes pueblos visitados y en particular nos ha ocasionado una atención particular los Oratorios, espacios de encuentro, de catequesis y de participación de diferentes grupos del pueblo como ser lo niños, jóvenes y adultos, para nosotros es un sueño tener tan lindo trabajo que ojalá en un futuro se pueda implementar en nuestra Diócesis ya que los valores cristianos se van perdiendo con esta modernidad sobre todo en nuestros jóvenes.

No podemos dejar de lado la riqueza cultural y artística que nos impresionaron Bérgamo, Gubbio, Asís, Roma y Trento, comprendiendo y entendiendo que la evangelización no solo pasa por la palabra y el testimonio sino por la rica historia y belleza de las artes que manifiestan estos lugares.

Hemos vivido momentos muy emocionantes en los encuentros con sacerdotes y amigos que han vivido en Bolivia por muchos años y que han sido nuestros formadores, profesores, padres espirituales y que nos han enseñado el valor de la misión, de nuestro ministerio y de la entrega generosa a Dios y al pueblo.

Una experiencia inolvidable ha sido la visita a Roma, dado que hemos tenido el privilegio de estar a la audiencia del Papa Francisco y hemos podido hacer una foto junto con él gracias a la generosidad de nuestro Obispo Monseñor Jesús Juárez Párraga ex Obispo de nuestra Diocesis.

Han sido tres semanas muy intensas, pero de una rica e impresionante experiencia, por ello rescatamos algunas reflexiones y consideraciones: Primero creemos que es nuestro deber agradecer a Don Massimo que ha dado no solo el tiempo sino ha organizado toda nuestra estadía de forma excelente y merece un sincero agradecimiento de parte de todos nosotros.

Esta experiencia nos ha enriquecido mucho en darnos cuenta como la Iglesia es una, es solidaria, es entregada en todas partes para hacer presente el Reino de Dios y nosotros como presbíteros tenemos un rol importante en ser punto de referencia y dinamizador para la acción del Espíritu Santo en el mundo

Haber conocido la casa de San Juan XXIII, el espíritu de San Francisco en Asís, estar al lado del papa Francisco, reencontrar muchos amigos sacerdotes, nos ha motivado a dar más fuerza y seriedad a nuestro compromiso pastoral y de cercanía a la gente.

Estamos conscientes que este intercambio de Iglesias nos enriquece a todos. sea a la Iglesia que envía como a la Iglesia que recibe y el deseo es él de seguir este intercambio de misioneros de Bérgamo como hemos manifestado a Mons. Francesco Beschi el día de nuestra despedida, aunque somos conscientes que también nosotros tenemos que ser misioneros hacia las otras Iglesias.

El Espíritu Santo anima a toda la Iglesia, nos llama a ser dóciles servidores de Jesucristo, a entregar nuestra vida para hacer presente el Reino de Dios aquí y ahora y a seguir madurando nuestra fe, esperanza y caridad.

Finalmente queremos manifestar un sincero y fraterno agradecimiento a la Diócesis de Bérgamo, a Mons. Francesco Beschi, a todos sus sacerdotes y agentes pastorales por todo lo que han hecho en Bolivia, por todo lo que nos han regalado para nuestra maduración y opción al presbiterado y por habernos acompañado en la consolidación de nuestra Iglesia local.

El Alto 10 de Julio de 2023